
 

 
 
 
Empresarios califican como positivas las primeras  
medidas para cumplir el acuerdo de los 17 puntos 
 
(L.P./30.08.2024) El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) 
Giovanni Ortuño, calificó como positivas las primeras medidas que se adoptaron para cumplir los 
Acuerdos suscritos en el Diálogo Económico y Productivo, y señaló que contribuyen a enfrentar los 
problemas que actualmente dañan la economía. “Estos son resultados concretos de un espacio de 
diálogo público privado, donde hemos sido capaces de escucharnos y de priorizar la búsqueda de 
soluciones a las dificultades que tienen los sectores y la ciudadanía”, afirmó el empresario. 
 
El pasado miércoles 28 de agosto, el gobierno nacional aprobó dos Decretos Supremos, uno de ellos 
instruye la liberación de aranceles para la importación de insumos médicos para fármacos hasta el 
31 de diciembre; y el otro crea la Ventanilla Única para agilizar el comercio exterior.  Al día siguiente, 
el jueves 29, se aprobó un nuevo Decreto que libera del pago del Gravamen Arancelario a los 
agroquímicos y la maquinaria agrícola. La promulgación de estas normas son parte de los Acuerdos 
suscritos con el Presidente Luis Arce el 16 de Agosto pasado. 
 
Al respecto, Ortuño señaló que “El diálogo no solo tiene que ser inclusivo y transparente sino también 
productivo y eficiente, es decir que se materialice en resultados concretos. Esa es la base del Acuerdo 
que suscribimos el 16 de Agosto y que empieza a concretarse en las tres medidas anunciadas esta 
semana, en las que se muestra el interés, decisión y esfuerzos para enfrentar gradualmente, pero de 
manera sostenida y comprometida, los problemas que nos afectan a todos”, señaló el líder 
empresarial. 
 
Asimismo, explicó que, desde la firma del Acuerdo de los 17 Puntos, la CEPB ha tenido reuniones de 
coordinación con el Ministro de Economía y otras Autoridades “para acelerar los trámites que 
permitan avanzar en su implementación, no solamente por el compromiso adquirido sino por la 
urgencia que tenemos de enfrentar algunos temas que son críticos”. 
 
Recordó asimismo que uno de los Acuerdos señala que el Gabinete Agropecuario tratará el tema de 
la biotecnología, lo que actualmente está en curso, y que además se ha avanzado en la facilitación 
de trámites y la modificado procedimientos y reglamentos para la importación directa de 
combustibles. 
 
En relación al problema de la persistente escasez de dólares, Ortuño señaló que los empresarios 
esperan que pueda enfrentarse de manera integral, con la implementación de todas las medidas 
acordadas, y con una política estructural que debe tomar el gobierno nacional en el menor tiempo 
posible. 
 
“Estamos conscientes de que, ante la dimensión de los problemas, muchas veces esperamos 
soluciones rápidas, únicas y definitivas. Pero las grandes soluciones se componen de múltiples 
esfuerzos y concreciones que se suman a las medidas que desde el gobierno deben tomarse para 
enfrentar los problemas estructurales que enfrentamos. Ese es el camino y lo vamos a seguir”, 
afirmó. 


